

---

# Conférence du désarmement

13 février 2017  
Français  
Original : anglais

---

## Lettre datée du 8 février 2017, adressée au Secrétaire général de la Conférence du désarmement par le Représentant permanent de la Fédération de Russie

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint le texte de la déclaration du Ministre des affaires étrangères de la Fédération de Russie concernant la détérioration rapide de la situation dans le Donbass.

Je vous serais reconnaissant de faire en sorte que la présente lettre et la déclaration y annexée soient publiées et distribuées en tant que document officiel de la Conférence du désarmement.

L'Ambassadeur,  
Représentant permanent de la Fédération de Russie  
(*Signé*) Alexey **Borodavkin**

GE.17-02027 (F) 200217 200217



\* 1 7 0 2 0 2 7 \*

Merci de recycler



## **Déclaration du Ministère des affaires étrangères concernant la détérioration rapide de la situation dans le Donbass**

La situation s'est considérablement aggravée ces derniers jours dans le Donbass, où les unités de l'armée officielle poursuivent leur offensive afin de prendre le contrôle des positions tenues par les forces d'autodéfense, notamment dans la banlieue de Donetsk. Les quartiers résidentiels sont activement bombardés à grand renfort d'armements lourds – artillerie de gros calibre et lance-roquettes multiples compris – qui auraient dû être retirés de la ligne de démarcation depuis longtemps conformément aux Accords de Minsk du 12 février 2015. On déplore des morts et des blessés parmi les civils. Les frappes de l'armée ukrainienne ont privé d'électricité la station d'épuration de Donetsk et la cokerie d'Avdeevka, tandis que la vie des travailleurs des mines est en danger.

Nous constatons que le Sud-Est de l'Ukraine, qui souffre déjà du blocus économique imposé par les autorités centrales de Kiev, est à nouveau au seuil d'une véritable catastrophe humanitaire et écologique.

Tout cela résulte directement des violations continues, par le pouvoir ukrainien, des engagements qu'il avait pris dans le cadre des Accords de Minsk, que personne à Kiev n'a l'intention de respecter. Au lieu de déployer des efforts pour parvenir à une paix durable, les autorités ukrainiennes s'obstinent à régler le conflit par la force militaire. Rappelons-nous des conséquences de ce genre d'aventures.

Force est de constater une étrange « régularité » dans ce dossier : toute aggravation de la situation dans le Donbass coïncide étrangement avec les voyages à l'étranger des dirigeants ukrainiens, qui espèrent manifestement maintenir la crise provoquée par Kiev à l'ordre du jour international.

Nous appelons les autorités ukrainiennes à cesser immédiatement les provocations militaires dans le Donbass, à respecter les accords conclus sur la trêve et à commencer, enfin, à remplir de façon responsable tous les points des Accords de Minsk – y compris en ce qui concerne les aspects politiques des problèmes existants.

Nous espérons que les partenaires de l'Ukraine exerceront l'influence nécessaire sur Kiev pour le pousser à renoncer aux tentatives de prendre une revanche militaire dans le Donbass et à appliquer les Accords de Minsk.

Nous attendons une réaction rapide de la Mission spéciale d'observation de l'OSCE déployée en Ukraine afin d'entamer au plus vite la désescalade de la situation.

---